

新基地問い合わせ直す機に

平和・経済講座に寄せて

安全保障政策を考えるシンポジウム「激動の東アジア情勢を沖縄から語る」が21日、那覇市内で開かれる。主催団体の一つ「勁草塾」の代表理事で、元衆院議員の斎藤勁氏ら3人に意義などを語つてもらう。

◇ ◇ ◇
「朝鮮半島情勢が急転し、大変歓迎すべき状況だ。一方、朝鮮半島にある在韓米軍は縮小対象になっていくというが、在日本に語るは15日、沖縄タイムス社

斎藤勁氏

□上

軍基地はどういう位置付けになるのか。現在、米軍普天間飛行場の閉鎖と、代替の辺野古新基地建設は日米合意で動いている

が、もう一度、国民的に問い合わせ直すといふことだ。そこに一石を投じ、継続していけるよ

うなシンポジウムになればいいと思ふ。それが、もう一度、国民的に問い合わせ直すといふことだ。そこに一石を投じ、継続していけるよ

21日 那覇でシンポ

施する。沖縄はもはや米軍基地

の依存経済ではなく、国内企業が沖縄に来て、さまざまな技術を開発するための動きをダイナ

ミックに出している。将来を担う若者が技術を学ぶ場所に十分にならぬ。そういうボテン

シャルを持つている県だ。

歴史的経緯を踏まえ、現在の沖縄が置かれている状況をあらためて今の国際情勢の中で県

史を踏まえ、自立した経済を

かにつくつってきたか、これからどうつくつしていくのか。今の朝

鮮半島の情勢の中でどう攻勢を

掛けていくのか、沖縄の人があも

つと主体的に考えていくステー

ジ、テーブルづくりをさせてい

ただきたい。

コーディネーターは前泊博盛沖繩国際大学教授。

日本総合研究所の寺島寅郎会

議長が代表理事を務める寺島文庫と、斎藤勁元衆院議員が代

理事会を務める「勁草塾」が主

ら語るのは21日午後6時半から、

那覇市久茂地のパレット市民劇場で開かれる。ジョエル・エレ

ンライク在沖米総領事、元内閣

官房副長官補（安全保障・危機

管理担当）の柳澤協二氏、國際地政

学研究所理事長、沖縄等米軍基

地問題調査懇談会長代理の藤

田幸久参院議員がパネリスト。

（866）8955。

「米朝和解」沖縄に好機

北朝鮮核問題が解決に向か

つていい。これは、日本にど

うの影響で、北朝鮮の安全保

障の問題が解決に向か

つていい。これが、日本にど

うの影響で、北朝鮮の安全保

障の問題が解決に向か

つていい。これが、日本にど

うの影響で、北朝鮮の安全保

障の問題が解決に向か

つていい。これが、日本にど

うの影響で、北朝鮮の安全保



柳澤協二氏 元内閣官房副長官補

□下

平和・経済講座に寄せて

□下

武力は、相手から意志を強制されないための保証でもあります。そこで、お互いに相手よりも強い武力をを持つことで安全を図ろうとする発想が生まれる。これが抑止力である。

一方、問題の解決とは、国

家間の対立を解消すること

だ。それは武力による強制で

は、強制するか、報償を与えるか、二つのやり方がある。

強制は、強制の手段である。

しかし、北朝鮮の核保有

することによって達成しようとしていることである。

日本米国は制裁と圧力によ

つて北朝鮮に核放棄を迫つてき

た。しかし、北朝鮮の核保有

の動機がアメリカの武力から

体制を守ることである以上、

武力は国家意志を強制する

手段である。国家間の対立が

あるから武力が必要になる。

武力によって、北朝鮮が自ら核保有の意

志を変更すること、ここに米

朝会談が問題解決の第一歩とな

るべき道理がある。

武力は国家意志を強制する

手段である。国家間の対立が

あるから武力が必要になる。

武力によって、北朝鮮が自ら核保有の意

志を変更すること、ここに米